
Venda Avulsa: R$ 5,00Edição 1.611 - 31 de dezembro de 2024 
a 3 de janeiro de 2025

Bagé, Candiota, Hulha Negra, 
Pedras Altas e Pinheiro Machado

O primeiro dia do ano foi marcado pela posse dos 
novos prefeitos e prefeita para a gestão 2025-2028. 
Também foram emposssados vereadores e vereadoras. 
Confi ra um especial sobre as cerimônias em Hulha 
Negra, Pedras Altas, Bagé, Pinheiro Machado e 
Candiota. Págs. 4, 6, 8, 9 e 11
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HARMONIA EM HULHAHARMONIA EM HULHA
A cordialidade A cordialidade 
entre o prefeito entre o prefeito 
que saiu, Re-que saiu, Re-
nato Machado nato Machado 
(Progressistas) e (Progressistas) e 
o que entra Fer-o que entra Fer-
nando Campani nando Campani 
(PT) já tinha chamado a (PT) já tinha chamado a 
atenção no Melhores do atenção no Melhores do 
Ano e agora se repetiu na Ano e agora se repetiu na 
posse.posse.

Em Pinheiro Machado, também a única cha-Em Pinheiro Machado, também a única cha-
pa encabeçada por Rogério Moura (Republi-pa encabeçada por Rogério Moura (Republi-
canos) não teve unanimidade dos votos – foi canos) não teve unanimidade dos votos – foi 

7 favoráveis e 2 contra. Como na Câmara 7 favoráveis e 2 contra. Como na Câmara 
pinheirense os votos para a escolha da mesa pinheirense os votos para a escolha da mesa 

são secretos, muito provavelmente esses são secretos, muito provavelmente esses 
votos foram dos dois vereadores do PDT, votos foram dos dois vereadores do PDT, 
já que é o único partido não contemplado já que é o único partido não contemplado 

na mesa, que é formada por Republicamos, na mesa, que é formada por Republicamos, 
MDB e PSDB.MDB e PSDB.

MESA EM PINHEIROMESA EM PINHEIRO

Após muita tensão nos bastidores, inclusive Após muita tensão nos bastidores, inclusive 
com uma reunião bem carregada na véspe-com uma reunião bem carregada na véspe-
ra, as duas bancadas governistas, MDB e ra, as duas bancadas governistas, MDB e 

PSDB, entraram em acordo, excluindo o PT PSDB, entraram em acordo, excluindo o PT 
da mesa diretora. O fato gerou uma espécie da mesa diretora. O fato gerou uma espécie 

de protesto da bancada petista formada de protesto da bancada petista formada 
por três vereadores, que votou contra a por três vereadores, que votou contra a 

única chapa encabeçada por Paulinho Brum única chapa encabeçada por Paulinho Brum 
(PSDB), sob o argumento de que não houve (PSDB), sob o argumento de que não houve 

pluripartidarismo na composição da nova pluripartidarismo na composição da nova 
mesa.mesa.

MESA EM CANDIOTAMESA EM CANDIOTA

Aliás, a vereadora Luana Vais, que vai liderar Aliás, a vereadora Luana Vais, que vai liderar 
a bancada do PT em Candiota, deu o tom de a bancada do PT em Candiota, deu o tom de 

como será o comportamento dos três vereado-como será o comportamento dos três vereado-
res da sigla. Diferente das últimas legislaturas, res da sigla. Diferente das últimas legislaturas, 
tudo indica que a bancada atuará com unida-tudo indica que a bancada atuará com unida-
de, obviamente que na oposição ao governo de, obviamente que na oposição ao governo 

Folador.Folador.

TOM EM CANDIOTATOM EM CANDIOTA

MARCON PRESENTEMARCON PRESENTE
O deputado e coordenador da Bancada Gaúcha O deputado e coordenador da Bancada Gaúcha 
no Congresso Nacional, Dionilso Marcon (PT), fez no Congresso Nacional, Dionilso Marcon (PT), fez 
um esforço tremendo no primeiro dia do ano para um esforço tremendo no primeiro dia do ano para 
prestigiar as posses dos prefeitos do PT na Meta-prestigiar as posses dos prefeitos do PT na Meta-
de Sul. Marcon - que sempre esteve muito ligado de Sul. Marcon - que sempre esteve muito ligado 
nas pautas da região, inclusive agora foi decisivo nas pautas da região, inclusive agora foi decisivo 
para que o projeto da Rodovia Transcampesina para que o projeto da Rodovia Transcampesina 
fosse contemplada com uma emenda coletiva da fosse contemplada com uma emenda coletiva da 
Bancada Gaúcha - fez uma verdadeira maratona Bancada Gaúcha - fez uma verdadeira maratona 
para prestigiar a posse de Fernando Campani para prestigiar a posse de Fernando Campani 
(Hulha Negra), Luiz Fernando Mainardi (Bagé) e (Hulha Negra), Luiz Fernando Mainardi (Bagé) e 
Fernando Marroni (Pelotas). Ele só não conse-Fernando Marroni (Pelotas). Ele só não conse-
guiu estar na posse da prefeita de Rio Grande, guiu estar na posse da prefeita de Rio Grande, 
Darlene Pereira, porque era humanamente im-Darlene Pereira, porque era humanamente im-
possível.possível.

DEVOLUÇÃO EM CANDIOTADEVOLUÇÃO EM CANDIOTA
O vereador Gildo Feijó (MDB), que presidiu a O vereador Gildo Feijó (MDB), que presidiu a 
Câmara de Candiota em 2024, fez questão de Câmara de Candiota em 2024, fez questão de 
frisar que o Legislativo fez uma grande econo-frisar que o Legislativo fez uma grande econo-
mia e conseguiu devolver ao Executivo mais mia e conseguiu devolver ao Executivo mais 
de R$ 1,5 milhão. Em seu discurso de posse, o de R$ 1,5 milhão. Em seu discurso de posse, o 
prefeito Luiz Carlos Folador (MDB), ao agrade-prefeito Luiz Carlos Folador (MDB), ao agrade-
cer Gildo, disse que a devolução foi muito im-cer Gildo, disse que a devolução foi muito im-
portante, inclusive para o fechamento saudável portante, inclusive para o fechamento saudável 
das contas do ano na Prefeitura.das contas do ano na Prefeitura.

MULHERES EM BAGÉMULHERES EM BAGÉ
Apesar de serem apenas quatro entre 17, Apesar de serem apenas quatro entre 17, 

as vereadoras vão comandar a Câmara as vereadoras vão comandar a Câmara 
bageense em 2025. A vereadora Andrea bageense em 2025. A vereadora Andrea 

Gallina (Progressistas) foi eleita presidente Gallina (Progressistas) foi eleita presidente 
e sua mesa tem ainda Beatriz Souza (PSB) e sua mesa tem ainda Beatriz Souza (PSB) 
como vice e Faustina Campos (União Bra-como vice e Faustina Campos (União Bra-
sil) como 1ª secretária. No governo munici-sil) como 1ª secretária. No governo munici-

pal, dos 15 nomes anunciados para o primeiro pal, dos 15 nomes anunciados para o primeiro 
escalão, sete serão secretárias, ocupando car-escalão, sete serão secretárias, ocupando car-

gos chaves como Finanças, Saúde e Educação, gos chaves como Finanças, Saúde e Educação, 
Procuradoria, entre outros.Procuradoria, entre outros.

31 de dezembro de 2024 a 3 de janeiro de 2025

A vereadora reeleita Nádia Venâncio Padilha A vereadora reeleita Nádia Venâncio Padilha 
(PT), que inclusive presidiu a Câmara em (PT), que inclusive presidiu a Câmara em 
2024, fez um discurso de posse deixando 2024, fez um discurso de posse deixando 

claro seu carinho e amizade com a prefeita claro seu carinho e amizade com a prefeita 
Veca (Progressistas) - foram colegas vere-Veca (Progressistas) - foram colegas vere-
adoras, bem como, enfatizou sua trajetória adoras, bem como, enfatizou sua trajetória 

como fi lha de assentados da reforma agrária como fi lha de assentados da reforma agrária 
e o orgulho que possuía em ter estado sob e o orgulho que possuía em ter estado sob 

uma lona preta antes de conquistar um peda-uma lona preta antes de conquistar um peda-
ço de terra. Nádia fez questão de frisar sua ço de terra. Nádia fez questão de frisar sua 

ligação com o Movimento dos Trabalhadores ligação com o Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST), sendo que após o Rurais Sem Terra (MST), sendo que após o 

discurso vestiu uma camiseta do Movimento.discurso vestiu uma camiseta do Movimento.

CAMISETA EM PEDRASCAMISETA EM PEDRAS

MULHERES EM PEDRASMULHERES EM PEDRAS
Muito mais que Bagé, elas mandam em Pedras Muito mais que Bagé, elas mandam em Pedras 

Altas. Na Cidade do Castelo, a Prefeitura e a Altas. Na Cidade do Castelo, a Prefeitura e a 
Câmara são comandadas pelas mãos femininas. Câmara são comandadas pelas mãos femininas. 

Veca é a prefeita e Elenice Mendes é a presi-Veca é a prefeita e Elenice Mendes é a presi-
dente da Câmara.dente da Câmara.

POSSE EM ACEGUÁPOSSE EM ACEGUÁ
A Prefeitura de Aceguá foi assumida por mais A Prefeitura de Aceguá foi assumida por mais 

quatro anos pelo prefeito e vice reeleitos, Mar-quatro anos pelo prefeito e vice reeleitos, Mar-
cus Aguiar, o Peti (PSDB) e Pedro Anildo (Po-cus Aguiar, o Peti (PSDB) e Pedro Anildo (Po-

demos). “Hoje começa um novo ciclo, uma nova demos). “Hoje começa um novo ciclo, uma nova 
missão dada por Deus e por Aceguá. Seguirei missão dada por Deus e por Aceguá. Seguirei 

fi rme e forte no melhor pra todos munícipes. fi rme e forte no melhor pra todos munícipes. 
Gratidão”, escreveu Peti em suas redes sociais.Gratidão”, escreveu Peti em suas redes sociais.

POSSE EM HERVALPOSSE EM HERVAL
O novo prefeito de Herval, Celso Silveira, e o O novo prefeito de Herval, Celso Silveira, e o 

vice-prefeito Rodrigo Dutra (ambos do Progres-vice-prefeito Rodrigo Dutra (ambos do Progres-
sistas) já trabalharam na manhã desta quinta-sistas) já trabalharam na manhã desta quinta-
-feira (2), para deliberar e defi nir novos rumos -feira (2), para deliberar e defi nir novos rumos 

para o município. Celso falou da satisfação para o município. Celso falou da satisfação 
de assumir o comando do município. “Hoje o de assumir o comando do município. “Hoje o 

sentimento é de gratidão e de responsabilidade. sentimento é de gratidão e de responsabilidade. 
Agradecemos a acolhida de todos os servidores Agradecemos a acolhida de todos os servidores 

da Administração e vamos trabalhar durante da Administração e vamos trabalhar durante 
esses quatro anos de forma austera, juntamente esses quatro anos de forma austera, juntamente 

com a comunidade”, declarou ele.com a comunidade”, declarou ele.

LIXEIRA EM CANDIOTALIXEIRA EM CANDIOTA
Muito provavelmente num ato de vandalismo, Muito provavelmente num ato de vandalismo, 

uma lixeira do tipo contêiner foi consumida pelo uma lixeira do tipo contêiner foi consumida pelo 
fogo nesta quarta-feira (1º), em Candiota. Ela fogo nesta quarta-feira (1º), em Candiota. Ela 

fi cava localizada em frente à Unidade de Saúde fi cava localizada em frente à Unidade de Saúde 
Básica (UBS), no centro da cidade. As câmeras Básica (UBS), no centro da cidade. As câmeras 

de segurança da região podem esclarecer de de segurança da região podem esclarecer de 
fato o que houve.fato o que houve.
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O Movimento Pró-Carvão está preparando para a 
próxima segunda-feira (6), a partir das 10h, uma mobili-
zação em frente a Usina de Candiota (de propriedade da 
Âmbar Energia). A ideia é chamar a atenção e sensibilizar 
o presidente Lula em relação à sanção ao projeto de lei 
576/2021, recentemente aprovado pelo Senado Federal 
(antes já havia sido votado pela Câmara dos Deputados).

O projeto, que versa sobre a instalação de usinas 
eólicas em alto-mar (offshore), em um dos seus artigos trata 
do incentivo as usinas a carvão e gás natural, prevendo, 
por exemplo, a extensão da vida útil, com prorrogação de 
contratos da Usina de Candiota até 2050. Ainda não se sabe 
qual a decisão de Lula em relação a proposta. Os contratos 
de venda de energia da unidade candiotense venceram 
agora em 31 de dezembro. Já a UTE Pampa Sul possui 
contratos garantidos até 2043.

Segundo o sindicalista Hermelindo Ferreira, que 

Divulgação TP

Ronaldo Madruga e Laura Ratto 
tomam posse em Pinheiro Machado

Gislene Farion/Especial TP

Rogério Moura (Republicanos) assume a presidência do Legislativo

O final da tarde desta 
quarta-feira (1º), foi 
marcado pelo ato 

de posse dos membros 
do Poder Executivo de 
Pinheiro Machado. Nas 
dependências do Plenário 
Walter Azambuja,Ronaldo 
Madruga (PP) e Laura 
Ratto (MDB) passaram 
a responder oficialmente 
pelo município na ges-
tão 2025/2028. Além da 
transmissão ao vivo pelo 
YouTube da Câmara de 
Vereadores, uma estrutura 
com lona, telão e cadeiras 
foi montada em frente ao 
local para que a população 
em geral também pudesse 
acompanhar a cerimônia.

PODER LEGISLATIVO
 

Na oportunidade, 
os nove vereadores eleitos 
também assinaram o termo 
de posse e realizaram o ju-
ramento diante do público: 
André Madruga (PDT), 
Cássio Câmara (PP), Jai-

me Lucas (MDB), Mateus 
Garcia (PDT), Renato Ro-
drigues (PSDB), Rogério 
Moura (Republicanos), 
Samanta Rochel (MDB), 
Vilson Morais (PP) e Vi-
vian Alves (PP). Logo em 
seguida, André Madruga 
- vereador mais votado nas 
eleições - presidiu a sessão 
que definiu a Mesa Diretora 
para o biênio 2025/2026. 
Com apenas uma chapa 
inscrita, sete votos a favor 
e dois contrários, Rogério, 
Vilsinho, Jaime e Renato 
foram eleitos respectiva-
mente para os cargos de pre-
sidente, vice-presidente, 1º 
secretário e 2º secretário da 
Câmara de Vereadores.“Sei 
que vamos ter muito traba-
lho pela frente e seguirei 
trabalhando pela comuni-
dade daqui. Embora não 
tenha tido unanimidade 
na votação, quero dizer 
que vamos tentar manter a 
união dessa Casa e buscar o 
bem-estar da comunidade”, 
garantiu o novo presidente 

do Legislativo, que na últi-
ma gestão ocupava o cargo 
de vice-prefeito.

DISCURSOS 

Durante sua fala, 
Laura Ratto lembrou as 
realizações do seu man-
dato como vereadora na 
gestão passada e abordou a 
importância de representar 
as mulheres nesse novo 
desafio - ela mencionou o 
fato de ter sido a segun-
da mulher presidente da 
Câmara de Vereadores e 
agora a segunda a ocupar 
o cargo de vice-prefeita, 
enfatizando cada vez mais a 
necessidade da representa-
tividade feminina em todos 
os âmbitos da sociedade. 
“Assumo esse cargo, ao 
lado do Ronaldo, com mais 
bagagem, mais maturidade, 
mais determinação, mais 
segurança e com uma gran-
de disposição para trabalhar 
pela nossa cidade. Assumo 
também a Secretaria de 

Assistência Social com a 
certeza de que posso fazer 
ainda mais pelo nosso povo, 
dando continuidade ao tra-
balho iniciado pela Vivi, e 
afirmando que nosso com-
promisso é trabalhar por 
aqueles que não têm voz, 
garantindo uma Pinheiro 
Machado mais desenvol-
vida, inclusiva e com mais 
oportunidades para todos”, 
disse.  

Já o prefeito reeleito 
fez um balanço de todo o 
trabalho realizado durante 
a gestão 2021/2024 - desta-
cando os R$ 8,5 milhões em 
caixa, todas as obrigações 
financeiras quitadas e a con-
tinuidade do compromisso 
com os servidores munici-
pais; também agradeceu os 
membros de sua equipe e 
disse estar ciente e prepa-
rado para os desafios que 
estão por vir. “As vozes que 
ecoaram nas urnas são cla-
ras: justiça, equidade, ho-
nestidade, verdade, trabalho 
e credibilidade. Radiante 

QUESTÃO ENERGÉTICA

Mobilização em Candiota vai pedir sanção 
presidencial de lei que favorece carvão

Ronaldo Madruga, Laura Ratto e nove vereadores 
tomaram posse para a gestão 2025/2028

31 de dezembro de 2024 a 3 de janeiro de 2025

de alegria estou por tomar 
posse hoje para mais quatro 
anos de mandato outorgado 
pelo voto popular, ratificada 
a continuidade do trabalho. 
Sem falsa modéstia, creio 
que nosso projeto foi e será 
capaz de melhor traduzir os 
sentimentos e as vozes de 
quem mais precisa de polí-
ticas públicas. A prioridade 
da nossa gestão é melhorar 
a qualidade de vida de quem 
mora aqui, diminuir os so-
frimentos e desigualdades 
sociais, não afastando os 
demais setores da socieda-

de do compromisso e do 
desenvolvimento. Tomo 
posse consciente dos desa-
fios que aguardam a mim, a 
vice-prefeita e a nossa equi-
pe, e desejo que todos nós 
façamos em nossas gestões 
atos contínuos de seriedade 
e responsabilidade, e que 
prevaleça o diálogo e a 
construção coletiva. Meu 
compromisso como pre-
feito eleito é governar para 
todos, e isso não é apenas 
uma figura de retórica, é a 
palavra da credibilidade”, 
enfatizou Ronaldo.

Durante a cerimônia, também foi definida a 
Mesa Diretora para o próximo biênio

Prefeito e vice-prefeita durante juramento

faz parte da organização do 
movimento, existe também 
mobilização dos trabalhado-
res das indústrias que são li-
gadas direta ou indiretamente 
ao carvão e à Usina, como a 
Companhia Riograndense de 
Mineração (CRM) e Seival 
Sul Mineração (SSM). O 
comércio local também está 
sendo mobilizado por meio 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) e Associação 
Comercial e Industrial (Acisa). Ele também pontuou que 
a ideia é fazer algo ordeiro e sem nenhum tipo de ataque. 
“Queremos chamar a atenção do governo federal para que 
a questão dos empregos e também da economia regional, 

pois o fechamento da Usina seria uma catástrofe”, disse.
Uma reunião nesta quinta-feira (2) foi realizada na 

Prefeitura de Candiota, para acertar os últimos detalhes 
da manifestação. 
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J. André TP

Rumo ao 4º mandato em Candiota, 
Folador destaca a continuidade da 

Usina e a realização da Transcampesina 

Com o plenário Gre-
gório Ferreira do 
Legislativo can-

diotense completamente 
lotado, o prefeito elei-
to Luiz Carlos Folador 
(MDB) tomou posse para 
começar o seu 4º mandato 
como gestor de Candiota, 
ao lado do seu vice Mar-
celo Gregório (PSDB) e 
dos nove vereadores e 
vereadora, na manhã do 
dia 1º de janeiro de 2025. 

Tendo um discurso 
com aproximadamen-
te 30 minutos, Folador 
começou dizendo que o 
dia era histórico para a 
cidade, e que com muita 
honra e gratidão estava 

assumindo pela quarta 
vez o cargo de prefeito 
de Candiota. “Agradeço 
aos 3,8 mil eleitores que 
confiaram em mim, ao 
Marcelo Gregório que 
tenho a honra de estar 
junto nesta caminhada. 
Ao MDB, PSDB e PP, 
partidos que fazem par-
te da nossa coligação 
que nos escolheram para 
continuarmos liderando 
a nossa cidade. Agradeço 
aqui os nossos presiden-
tes Adriano Revelante, 
Paulinho Brum e Renato 
Maciel”, mencionou ele 
em parte da fala. 

Ao vice Marcelo, 
Folador fez um agrade-

Cerimônia aconteceu no Legislativo com a presença de um grande público 

cimento especial. “Sua 
liderança é fundamen-
tal para Candiota. Seu 
comprometimento com 
nossa cidade é inspirador. 
Agradecemos pela tua 
dedicação, você é um 
exemplo verdadeiro da 
liderança e inovação. Seu 
trabalho faz a diferença. 
Parabéns pelo teu tra-
balho, agradecemos por 
acreditar em um futuro 
melhor para a nossa co-
munidade. Seu trabalho 
é um exemplo para todos 
nós”. 

Na oportunidade, 
Folador também agra-
deceu os vereadores em 
nome de Gildo Feijó, 
destacando a dedicação 
que tiveram nos últimos 
quatro anos. “Foram mui-
tas conquistas, muitas 
batalhas dedicadas ao 
nosso município e à re-
gião, na luta pelo nosso 
parque Termelétrico, pela 
nossa Transcampesina, 
por muitas causas, muitas 
lutas. Em teu nome, agra-
deço a todos. Presidente 
Gildo, muito obrigado 
pela economia que fizeste 
e pela devolução de mais 
de R$ 1.500 milhão ao 
nosso município, que foi 
fundamental para que 
possamos fazer investi-
mentos e encerrar o ano 
com chave de ouro”.

USINA ATÉ 2050 

Ainda, o prefeito 
mencionou que a próxi-
ma meta é a sanção do 
presidente da Repúbli-
ca Luiz Inácio Lula da 
Silva, ao PL 576 artigo 
21, que garante o pleno 
funcionamento da Usina 
Fase C adquirida pela 
empresa Âmbar Energia, 
até 2050. “Chamamos a 
atenção e convido a toda 
a população sobre o ato 
democrático do dia 6, que 
faremos ali na frente da 
usina Âmbar, um ato para 
que a gente possa chamar 

Luiz Carlos Folador foi eleito para o seu 4º mandato 
como prefeito, sendo o segundo pelo MDB

a atenção das nossas au-
toridades regionais, esta-
duais, nacionais, os nos-
sos deputados federais, 
que com muita maestria 
aprovaram o PL 576 na 
Câmara e, por último, no 
final do ano, lá no Senado 
Federal, aprovado pri-
meiramente na Comissão 
de Infraestrutura, depois 
pelo plenário do Senado 
Federal, e agora a sanção 
presidencial, que terá que 
ser feita até o dia 10 de 
janeiro, um presente de 
ano novo para todos nós”. 

TRANSCAMPESINA 

Ao citar a Trans-
campesina, Folador disse 
que muitos consideravam 
que seria impossível a 
conquista da Transcam-
pesina, mas que deram 
um passo muito impor-
tante para o desenvol-
vimento das cidades e 
vidas. “Serão garantidos 
R$ 120 milhões, sendo 
R$ 20 milhões apenas 
para Candiota através do 
trabalho feito. Agrade-
cemos o presidente Lula 
que destinou recursos, 
a ministra Simone Te-
bet, o deputado Dionilso 
Marcon (PT), os demais 
deputados, senadores, 
prefeitos, vereadores, 
todos que se dedicaram”. 

Com a maioria dos 
vereadores eleitos sendo 
de situação - apenas três 
de oposição representan-
do o PT, a mesa diretora 
da Câmara candiotese 
para o ano de 2025 tem 
como presidente o vere-
ador  Paulinho Brum 
(PSDB), vice-presidente 
Ataídes da Silva (MDB), 
1º secretário Diego Lima 
(MDB) e 2º secretário 
Gildo Feijó (MDB), elei-
tos com seis votos contra 
três da vereadora Luana 
Vais, vereadores Marcelo 
Belmudes e Axel Costa, 
todos do PT. 

Eleito presidente 
da Câmara neste primeiro 
ano, Paulinho Brum le-
vou um discurso escrito, 
pois, segundo ele, são 
palavras que ele gostaria 
muito de dizer e que não 

poderia esquecer. “Este 
momento marca o início 
de um novo capítulo em 
minha trajetória políti-
ca. O desafio que decidi 
assumir nos últimos ins-
tantes, mas que cuidado-
samente amadureci com o 
apoio inestimável de pes-
soas extraordinárias que 
confiaram no meu nome. 
Quero agradecer também 
ao meu partido, o PSDB, 
que me honra e me enche 
de orgulho. Dentro dele 
tive o privilégio de contar 
com pessoas especiais e 
comprometidas, vocês 
foram e são indispensá-
veis. É com responsabi-
lidade, compromisso e 
respeito que assumo este 
cargo, buscando sempre 
representar os interesses 
de todos vocês, com se-
riedade e dedicação”.

Marcelo Gregório (PSDB), pela segunda 
vez assume o cargo de vice-prefeito

Vereador Ataídes da Silva presidiu a cerimônia 
inialmente por ser o mais velho entre os nove

Paulinho Brum (C), foi eleito para presidir a 
Câmara neste primeiro ano da legislatura

Plenário Gregório Ferreira ficou lotado na manhã de posse
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Ex-prefeito Renato Machado entregou as chaves da prefeitura para o novo gestor Fernando Campani

Mesa Diretora 2025 é composta por 
Volnei Manfron (1º secretário), Dalvir Zorzi 
(2º secretário), Josias Vidart (presidente) e 

Diego Rodrigues (vice-presidente)

Posse em Hulha Negra é marcada 
por emoção e discurso de acolhimento 

Com a presença de um 
público expressivo, 
autoridades e lide-

ranças políticas, aconteceu 
na manhã do dia 1º de 
janeiro, no ginásio Caro-
chão, em Hulha Negra, a 
posse dos nove vereadores 
eleitos, do prefeito e do 
vice-prefeito para o man-
dato 2025-2028. 

Com os trabalhos 
conduzidos pelo vereador 
Dalvir Zorzi, que iniciou 
fazendo o juramento do 
mandato, foram empossa-
dos Diego Rodrigues (Pro-
gressistas), Josias Vidart 
(PSB), Luiz Gustavo Dias 
Nunes (Progressistas), 
Hugo Teixeira (PT), Moi-
zés Abreu (PSB), Dalvir 
Zorzi (PT), Jorge Coelho 
(PDT), Volnei Manfron 
(PT) e Luciane Fernandes 
Piegas (PL). 

Durante a ceri-
mônia, foi eleita a Mesa 
Diretora da Câmara de 
Vereadores e Vereadoras 
para o ano de 2025. Por 

Silvana Antunes TP

unanimidade, Josias Vi-
dart, foi eleito presidente 
da Casa, tendo ao seu 
lado como vice-presidente 
Diego Rodrigues, Volnei 
Manfron, como 1º secre-
tário e Dalvir Zorzi, como 
2º secretário.

O novo presidente 
destacou em seu discurso 
a união das bancadas por 
melhorias para Hulha Ne-
gra. “Não podemos ser in-
dividualistas. Precisamos, 
juntos, lutar por melhorias 
para o nosso povo. Vamos 
trabalhar por uma saúde 
digna para todos, pelos 
jovens que enfrentam di-
ficuldades para estudar e 
ainda precisam pagar um 
absurdo pelo transporte. 
Nossos produtores ne-
cessitam de estradas em 
boas condições, e nossos 
servidores públicos me-
recem ser valorizados. 
Reafirmamos aqui o nosso 
compromisso com a po-
pulação e nos colocamos 
à disposição do prefeito 

Vereadores empossados: Hugo Teixeira, Luciane Fernandes, 
Volnei Manfron, Gustavo Nunes, Dalvir Zorzi, Josias Vidart, 

Diego Rodrigues, Jorge Coelho e Moizés Abreu

Campani (C) e Bexiga, junto a sua equipe de governo: Moizés Abreu (Obras), 
Igor Canto (Finanças), Cristiane Gonçalves (Educação), Daniele Campani 

(Saúde), Marciane Fischer (Agropecuária), Valdinei de Mattos (Administração, 
Planejamento e Meio Ambiente) e Gabriel Domingues (Procuradoria Jurídica)

e do vice-prefeito para 
somar esforços em prol do 
desenvolvimento do nosso 
município”, manifestou.

Na cerimônia tam-
bém foram definidas as 
comissões para o ano de 
2025. A representativa 
é composta por Josias 
Vidart (presidente), Jorge 
Antônio Coelho, Hugo 
Teixeira, Luciane Fernan-
des, Moizés Abreu e Luis 
Gustavo Nunes Dias. A 
de Constituição, Justiça 
e redação é composta por 
Volnei Manfron, Moizés 
Abreu e Diego Rodrigues; 
a de Orçamento, Finan-
ças e Tributação por Luis 
Gustavo, Moizés Abreu 
e Hugo Teixeira e a de 
Agricultura, Pecuária, de-
senvolvimento e Infraes-
trutura Rural e Urbana, por 
Dalvir Zorzi, Jorge Coelho 
e Luciane Fernandes.

CHAVES DA 
PREFEITURA

 U m  m o m e n -
to bastante marcante da 
posse foi o discurso de 
encerramento do então 
prefeito Renato Machado 
com a entrega das chaves 
da Prefeitura a Fernando 
Campani. “Tenho certeza 
que fiz o meu melhor e 
é com muita alegria que 
entrego as chaves para 
o Fernando”. Após um 
abraço, Renato continua: 
“Isso (abraço) o tempo nos 
ensina, mas não precisa 
chegar na minha idade. A 
juventude que está que-
rendo ser representante 
público tem que fazer isso 
sem esperar minha idade. 
Muito sucesso, muita saú-
de e o resto a gente corre 

atrás”, finalizou Renato.

NOVOS GESTORES

Na sequência, o 
prefeito Fernando Campa-
ni, do PT, e o vice-prefeito 
André Bexiga, do PSB, as-
sumiram seus cargos com 
discursos que destacaram 
compromisso e respon-
sabilidade com a popula-
ção. Campani enfatizou a 
necessidade de fortalecer 
áreas essenciais, como 
saúde, educação e infraes-
trutura, além de valorizar a 
agricultura, setor vital para 
a economia local. Ele tam-
bém frisou um governo de 
gabinete de portas abertas, 
acolhimento da população 
e empatia por parte do 
secretariado. “Hoje inicia-
mos um trabalho conjunto, 
guiado pela transparência, 
pelo diálogo e pela busca 
por resultados concretos 
para nosso município. Não 
quero mais referência aos 
‘assentados lá de baixo’, 
mas sim, aos agricultores 
e agricultoras do sul ou 
norte, quero os secretá-
rios ouvindo a população, 
sentar lado a lado dos mais 
humildes, teremos um 
governo com gabinete de 
portas abertas”, afirmou 
Campani.

Já André Bexiga 
ressaltou a importância 
das parcerias e do trabalho 
em equipe, assim como 
de uma mudança de con-
ceitos. “Nosso governo 
atuará em harmonia com 
o Legislativo e ouvindo 
as demandas de cada ci-
dadão. Hulha Negra tem 
muito potencial, e vamos 
trabalhar para aproveitá-lo 

ao máximo”, destacou.
A cerimônia con-

tou ainda com a presen-
ça do deputado federal 
Dionilson Marcon (PT), 
que manifestou apoio à 
nova gestão e colocou seu 
mandato à disposição para 
auxiliar no atendimento 
às demandas do municí-
pio. “Hulha Negra é um 
exemplo de força e deter-
minação. Estarei ao lado 
dessa gestão para buscar 
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recursos e melhorias para 
a nossa gente”, declarou o 
parlamentar.

Após os discursos, 
a solenidade encerrou-se 
com um momento de con-
fraternização, celebrando 
o início de uma nova etapa 
na administração muni-
cipal. Os novos gestores 
também fizeram uma foto 
com o primeiro escalão 
de governo que deve ser 
emposssado nesta semana.

Bexiga e Campani foram empossados como 
vice-prefeito e prefeito da cidade

Renato Machado entregou as chaves da 
Prefeitura a Campani durante a cerimônia



ESPECIAL 99

Mainairdi é empossado pela 
terceira vez como prefeito de Bagé

Anderson Coka/Especial TP

O prefeito bageen-
se Luiz Fernando 
Mainardi  (PT) , 

que completou 64 anos 
no último dia 30 de de-
zembro, está numa pra-
teleira superior e na lista 
dos que mais governa-
ram Bagé, especialmente 
daqueles eleitos demo-
craticamente pelo voto, 
lembrando que a cidade 
durante a ditadura militar 
de 1964 foi privada de 
eleições porque era con-
siderada área de seguran-
ça nacional e os prefeitos 
eram escolhidos pelos 
generais-presidentes.

Mainardi foi em-
possado, juntamente com 
seu vice Beto Alagia (Po-
demos) nesta quarta-feira 
(1º) em clima de festa na 
maior cidade da região. 

A posse ocorreu, pela 
manhã, de maneira rápi-
da em sessão solene na 
Câmara da cidade. 

Foi a terceira vez 
que o político mais que 
vitorioso nas urnas foi 
empossado como prefei-
to da Rainha da Frontei-
ra. Mainardi disputou a 
Prefeitura bageense em 
sete ocasiões. Na sua 
trajetória, além de elei-
to prefeito três vezes, 
foi vereador, deputado 
estadual e federal, além 
de ter sido secretário de 
Estado.

ELEIÇÃO DA 
CÂMARA

Numa aliança que 
contou com os votos 
decisivos dos vereado-

res governistas e que 
antecedeu certa polêmi-
ca, a vereadora Andrea 
Gallina (Progressistas) 
foi eleita nova presiden-
te da Câmara. A nova 
mesa diretora ainda em 
formada pela vereado-
ra Beatriz Souza (PSB) 
como vice-presidente; 
Faustina Campos (União 
Brasil) como 1ª secretária 
e Maurício Vargas (PDT) 
como 2º secretário. Galli-
na derrotou uma cha-
pa encabeçada pelo seu 
colega de bancada João 
Schardosim.

Maindardi come-
morou e parabenizou a 
nova mesa. “Que esta 
nova etapa seja marcada 
pela transparência, pelo 
diálogo e pela busca in-
cansável pelos interesses 
da população de Bagé. 
Desejo sucesso às novas 
lideranças na condução 
dos trabalhos legislati-
vos, sempre pautados 
na autonomia do Poder 
Legislativo, no respei-
to às divergências e na 
construção coletiva de 
soluções para o bem da 
nossa cidade. Contem 
comigo!”, escreveu em 
suas redes sociais.

POSSE DOS 
SECRETÁRIOS

No início da noite 
do dia 1º, Mainardi deu 
posse ao seu secretariado 
no Palacete Pedro Osó-

Vereadora Andrea Gallina empossa Mainardi 
como prefeito da maior cidade da região

O político disputou as eleições para a Prefeitura bageense 
em sete ocasiões. Além disso, foi vereador, deputado estadual 

e federal e também secretário de Estado
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Mainardi ao lado do seu vice Beto Alagia cumprimenta 
público com gesto de vitória durante a posse

rio no centro da cidade. 
Ele durante mais de um 
mês foi anunciando aos 
poucos os nomes que 
compõem o primeiro es-
calão do seu governo. 

“Disse por aqui, e repito, 
as dificuldades que es-
peram são muitas, mas a 
vontade de mudar Bagé é 
muito maior. A partir de 
agora é mãos à obra. Bom 

Então prefeito Mário Mena Kalil fez a 
transmissão de cargo a Mainardi

trabalho para todos nós!”, 
assinalou.

Também o então 
prefeito Mário Mena Kalil 
(PSD) fez a transmissão 
de cargo ao novo prefeito.
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Ela, ao lado do seu vice José Pedro Crespo, tomou posse juntamente com os nove vereadores e vereadoras na noite do dia 1º 

Pedras Altas empossa Viviane 
Albuquerque, a Veca, como primeira 

mulher prefeita na cidade

Com as dependências 
do CTG Sentinela de 
Pedras Altas comple-

tamente lotadas, o que não é 
para menos, já que a Cidade 
do Castelo pela primeira 
vez em sua história elege 
e empossa como prefeita 
uma mulher, sendo ela Vi-
viane Ávila Albuquerque, 
a Veca (PP), que ao lado 
do vice José Pedro Crespo 
(PL), foi aplaudida de pé 
pelo público presente quan-
do fez sua entrada no salão 
em direção ao palco com os 
demais empossados. 

Em seu discurso, 
Veca começou agradecen-
do a família, pois, segundo 
mencionou, eles nunca 
imaginaram que um dia 
ela seria prefeita. Logo 
em seguida, ela fez o agra-
decimento aos eleitores, 
aos amigos e apoiadores 
durante a caminhada. De 
maneira especial, ela tam-
bém mencionou o seu vice, 
contando que ao longo da 
campanha os dois foram 
se conhecendo e chegaram 
a conclusão que ambos tem 
muitas coisas em comum, 
mas principalmente amor 
no coração. Durante seu 
discurso, Veca relembrou 
quando concorreu pela pri-
meira vez como vereadora, 
dizendo que apóia a ideia 
de cada comunidade ter o 
seu representante, e que 
pensando assim, brincou 
que quase não se elegeu. 

Na sequência, Veca 
falou sobre a cidade e a 
população. “Temos todas 
as condições de buscar 
recursos, porque recursos 

J. André TP

têm, mas nós precisamos 
saber o que vocês querem. 
Eu sei que todo mundo quer 
estrada, principalmente, 
mas e o que mais”, questio-
nou ela. “Eu vou trabalhar 
pela transparência e pelo 
desenvolvimento de Pedras 
Altas. Pedras Altas tem um 
potencial enorme, só preci-
samos ter este olhar e esta 
união. Fiquei muito feliz de 
ver que os vereadores que-
rem estar engajados nessa 
luta. Agradeço a vocês, e 
tenho certeza que o povo 
vai agradecer também. 
Porque o desenvolvimento 
vem pela união, o interesse, 
a vontade de fazer aconte-
cer. Eu que já nem pensava 
mais estar na política, estou 
aqui hoje prefeita e muito 
feliz”, concluiu. 

O vice José Pedro 
também fez o seu discur-
so, agradecendo o apoio 
que teve de todos e prin-
cipalmente aos colegas 
trabalhadores e produtores 
rurais. “Nós defendemos 
a vida, a ordem, a justiça, 
a liberdade de expressão e 
a família. Nossa luta segue 
contra a corrupção, crimes 
e privilégios. Nossos com-
promissos são com a verda-
de, a transparência. Nosso 
caráter correto e justo nos 
reverá a uma vida melhor 
para toda nossa comuni-
dade. Eu acredito na vida 
do campo, continuidade 
e qualidade de vida, mos-
trando às novas gerações 
que temos oportunidades 
de trabalho e crescimento 
profissional. Nas visitas 
que fizemos, junto com 

a Veca nas comunidades 
rurais, vimos vários exem-
plos de gente feliz traba-
lhando em família. Isso 
que é o mais importante, 
estar feliz, satisfeito com 
o que está fazendo”, disse 
ele, ressaltando que estão 
interessados em gente que 
faz a diferença e trabalha 
para isso. “Estar aqui hoje é 
muito importante para mim. 
E se não for para mudar a 
vida de vocês, para melhor, 
não vale a pena estar aqui. 
A prosperidade da cidade 
depende do trabalho do 
campo. Temos que pensar 
juntos para um futuro me-
lhor e tudo passa pela edu-
cação dos nossos jovens. Se 
estiveres lutando e começar 
a pensar em desistir, eu que-
ro que tu lembres do poder 
da esperança, a crença que 
algo melhor é sempre pos-
sível se tu estiveres disposto 
a trabalhar por isso e lutar 
por isso”. 

LEGISLATIVO

Sendo a única chapa 
inscrita para compor a mesa 
diretora da Câmara de Pe-
dras Altas, a vereadora Ele-
nice Mendes (PT), foi eleita 
por unanimidade como a 
presidente do Legislativo 
por dois anos juntamente 
com a vice-presidente Ná-
dia Venâncio (PT), 1º secre-
tário Arildo Medeiros (PP) 
e Ivanilson Moreira, o Kako 
(PT) como 2º secretário.

Finalizando os pro-
nunciamentos, a atual pre-
sidente da Câmara, Elenice 
Mendes expressou que dois 

sentimentos a conduziram 
na noite da posse, o de 
gratidão e o de esperança. 
“Gratidão aos 178 votos 
que confiaram em mim, e 
o de esperança para fazer 
uma Pedras Altas cada vez 

melhor. Pretendo continuar 
a minha forma de trabalho, 
sempre com transparência, 
comprometimento, respon-
sabilidade, ética e sempre 
estudando. Que a partir 
deste momento, nossa prin-
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cipal bandeira seja Pedras 
Altas. Portanto, vamos ao 
trabalho, que Deus ilumi-
ne a cada um de nós, para 
que tenhamos êxito neste 
mandato que se inicia”, 
finalizou. 

Cerimônia foi presidida inicialmente pela vereadora Nádia Venâncio

Mesa Diretora é composta por Nádia Venâncio (vice-presidente), Elenice Mendes 
(presidente), Arildo Madruga (1º secretário) e Ivanilson Moreira (2º secretário)

Veca e José Pedro foram aplaudidos em pé pelo público presente Vereadores e vereadoras junto a prefeita e vice
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Ana Cândida Moreira de Azeredo - Secretaria 
Municipal da Assistência Social e Inclusão
Anderson Buss Schneider - Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Rural e Meio 
Ambiente
Anderson Madruga Weege - Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Públicos
Celso Acosta Caetano - Secretaria Municipal 
Geral de Governo
José Pedro Crespo - Secretaria Municipal da 
Administração e Assuntos Jurídicos
Leandro Ritta Espinosa - Secretaria Munici-
pal da Educação, Cultura e Desporto
Rosiane da Rosa Caetano - Secretaria Muni-
cipal de Finanças e Orçamento
Sabrina Soares Bonini - Secretaria Municipal 
da Saúde

NOVO SECRETARIADO 
DE PEDRAS ALTAS
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Prefeita de Pedras Altas apresenta 
seu secretariado de governo

Michele Brum/Especial TP

Aprefeita Viviane Al-
buquerque, a Veca, 
juntamente com seu 

vice Zé Pedro (PL), apre-
sentou na noite desta quarta-
-feira (1º), logo após ter sido 
empossada pela Câmara, 
o seu time de governo. O 
primeiro escalão da nova 
administração foi anuncia-

Na foto, a prefeita com o novo primeiro escalão que vai governar Pedras Altas

PRIMEIRO ESCALÃO

do num ato em frente a sede 
da Prefeitura local.
 Durante a posse, 
Veca já havia antecipado 
que alguns nomes do se-
cretariado iriam contemplar 
a juventude, mas mesclar 
também a experiência.

Para a Secretaria de 
Geral de Governo foi esco-

lhido Celso Acosta Caeta-
no, que é técnico em Conta-
bilidade, diretor da empresa 
Fronteira Assessoria em 
Saúde e é ex-secretário de 
Saúde do município.

Na Secretaria de 
Saúde quem assume é Sa-
brina Soares Bonini, que é 
fi sioterapeuta, pós-gradua-

da em Fisioterapia Pélvica 
e saúde da mulher. 

O pedagogo Lean-
dro Ritta Espinosa é o novo 
secretário de Educação, 
Cultura e Desporto. Ele é 
pós-graduado em coorde-
nação Pedagógica, super-
visão escolar e Orientação 
Educacional.

O engenheiro agrô-
nomo e produtor rural 
Anderson Buss Schneider 
assumiu a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e 
Meio Ambiente.

Já a técnica em Ad-
ministração, tecnóloga em 
Processos Gerenciais, Ro-
siane da Rosa Caetano, que 
também possui licenciatura 
em Matemática, assumiu 
a Secretaria de Finanças e 
Orçamento.

A pedagoga e pro-
dutora rural Ana Cândida 
Moreira de Azeredo estará 
a frente da Secretaria da As-

sistência Social e Inclusão.
O produtor rural e 

líder comunitário Anderson 
Madruga Weege assumiu a 
Secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos.

O vice-prefeito José 
Pedro Crespo, o Zé Pedro, 
fecha a lista do secretariado 
assumindo a titularidade da 
Secretaria da Administra-
ção e Assuntos Jurídicos.


